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新华社阿斯塔纳 6月 18日电（记者 韩

墨 李奥）当地时间 6月 18日上午，国家主席习

近平结束出席第二届中国－中亚峰会返回北京。

离开阿斯塔纳时，哈萨克斯坦总统托卡耶

夫率总统办公厅主任达杰拜、副总理兼外长努

尔特列乌、总统外事顾问卡济汉、阿斯塔纳市长

卡瑟姆别克等高级官员到机场送行。

习近平乘坐的专机起飞后，哈萨克斯坦空

军战机升空护航。

前往机场途中，中资企业和留学生代表在

道路两旁挥舞中哈两国国旗，热烈祝贺习近平

主席出席中国－中亚峰会圆满成功。

习近平圆满结束出席第二届中国－中亚峰会

邵阳日报讯（记者 杨立

军）6 月 18 日上午，市委书记、市

林长严华主持召开 2025 年市林

长会议，深入学习贯彻习近平生

态文明思想，全面落实省总林长

会议部署要求，听取去年全市林

长制工作情况汇报，研究部署下

阶段工作。市委副书记尚生龙，

市领导肖拥军、刘卫军、杨志慧、

晏丽君、贺源、易洪海、余勋伟、

冯东旺出席。

会议指出，全面推行林长

制，是以习近平同志为核心的

党中央，从生态文明建设和经

济社会发展全局出发作出的重

大决策部署。去年以来，全市

各级各部门牢固树立“绿水青

山就是金山银山”理念，推动林

长制工作取得良好成效。全市

上下要深学细悟笃行习近平总

书 记 关 于 林 草 工 作 的 重 要 论

述，切实增强做好林长制工作

的 主 动 性 ，持 续 发 力 、久 久 为

功，扎实推动全市林业高质量

发展。

会议强调，要突出重点、综

合施策，推动林长制工作提质

增效。要抓好国土绿化，做到

全 域 扩 绿 。 坚 持 科 学 规 划 引

领 ，注 重 造 林 和 管 理 并 举 ，合

理安排绿化用地，妥善选择绿

化 方 式 ，着 力 提 升 绿 化 成 效 ，

做到种一棵活一棵、造一片成

一片。要抓好持续发展，做到

全面兴绿。立足自身资源禀赋

和比较优势，加强林业特色产

业发展谋划，加快构建现代林

业产业体系，推动森林“水库、

钱库、粮库、碳库 ”更好联动 ，

努力把生态优势转化为发展优

势。要抓好资源保护，做到全

程护绿。紧盯重点领域和关键

环 节 ，突 出 全 覆 盖 防 控 、全 过

程 管 护 、全 方 位 治 理 ，举 一 反

三抓好问题整改，全方位加强

林草资源保护，做好森林防灭

火和隐患排查整治，牢牢守住

林业安全底线。

会议要求，全市各地各部

门要树牢“一盘棋”思想，加强

组织领导，深化改革创新，夯实

基层基础，强化督导评估，为林

业高质量发展提供坚强保障。

各级党委、政府主要负责同志

要履行好林长制第一责任人职

责，各级涉林单位要充分发挥

牵头抓总、推动落实的职能作

用，林长制工作成员单位要对

照职责分工主动作为、密切配

合，共同推动全市林长制工作

落地见效。

会议以视频形式召开，各县

市区设分会场。与会人员观看

了省林长制督查暗访专题片，邵

东市、城步苗族自治县林长作了

典型发言。
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邵阳日报讯（记者 袁枫 通讯员 郑为

升）6 月 18日，市委教育工委召开2025年第二次

工作会议。会议深入学习贯彻习近平总书记关于

党的建设的重要思想和关于教育的重要论述，研

究部署下阶段工作。市委副书记尚生龙主持会议，

副市长易洪海出席。

会议听取了全市民办教育行业党建工作调

研情况，审议了《邵阳市民办教育行业党建工作

情况报告》《邵阳市关于以高质量党建促进全市

民办教育高质量发展的意见》。

会议指出，加强民办学校党建工作，是贯彻

党的教育方针、坚持社会主义办学方向的根本

要求，也是落实立德树人根本任务的重要保障。

全市各级各有关部门特别是教育部门，要全面

落实党中央关于加强民办学校党建工作决策部

署和省委工作要求，坚持和加强党对民办教育

的全面领导，全力推动民办学校党建工作提质

增效，以高水平党建引领民办教育高质量发展。

会议强调，加强民办学校党的建设是新时

代教育改革发展的必答题，全市上下，要以更高

的政治站位、更强的责任担当、更实的创新举

措，奋力书写我市民办教育党建工作的时代答

卷。要突出“两个覆盖”，立足全市民办学校特

点，坚持组织覆盖、工作覆盖同步推进。要发挥

“两个功能”，探索“党建+教学”模式，不断增强

民办学校党组织政治功能和组织功能，推动党

员在加强思政教育、教育教学创新、内部管理改

革等方面更好发挥作用，促进民办学校办学质

量提升。要建强“两支队伍”，实施“三挂钩”，选

优配强民办学校党组织负责人和党务工作者，

推动党建工作与业务工作深度融合，促进民办

教育规范健康发展。

以高质量党建促进民办教育高质量发展
尚生龙主持召开市委教育工委2025年第二次工作会议

6月 18日，中考第一天，隆回县桃花坪中学教师、家长纷纷为孩子们鼓劲加油。

                          罗理力 罗德礼 摄影报道

“绿水青山就是金山银山”。从上世纪 50

年代在 5 座高寒荒山建设国有林场，到 50 多年

来攻坚克难在南部石漠化地区造出茫茫林海，

获评全国绿化先进集体；从率先在全国进行国

有林场改革，到积极推进集体林权制度改革，

加快实现生态美、产业兴、百姓富……隆回县

以一场坚持了半个多世纪的生态“马拉松”，在

湘中大地树起了人与自然和谐共生的现代文

明新标杆。

发展无止境，奔跑不停步。如今，作为全国

生态文明示范工程试点县，隆回县以习近平生态

文明思想为指引，正锚定“生态秀县”美好蓝图全

力攻坚，跑出国土绿化、生态修复、产业发展、乡

村振兴“加速度”，跑出隆回人敢拼搏、敢担当、敢

争先的精气神。

率先在全国开展国有林场改革——

  高寒荒山变身绿色明珠

从天空俯瞰隆回大地，5 座高耸入云的山

峰——白马山、望云山、九龙山、大东山、木瓜

山，被郁郁葱葱的山林覆盖，这就是隆回县均

由人工造出来的五大国有林场。

1958 年国有林场始建时，隆回县将境内因

石多土少而“秃了顶”的荒凉高山，交给了第一

代林业人。一拨又一拨人，挑着粮食被褥，带

着锅碗瓢盆，甚至拖家带口，上了山、扎了根。

在人迹罕至的高寒山区，顶着风霜雨雪，种下

一棵又一棵幼苗，历经几代人接力奋斗，终于

有了现在的层林叠翠。

曾经，守着青山的林业人靠有限的伐木收

入过着穷日子。2010 年，隆回县在全国率先按

照“保生态，保运转，保民生，保稳定”的“四保”

原则和“不砍树”“不卖林场”“不砸饭碗”的“三

不”思路，进行国有林场转型升级改革。林场

走出困境，欣欣向荣发展。5 个国有林场，现有

面积近 0.8万公顷，活立木蓄积 50万立方米。

随着林场管理制度改革不断推进，基础设

施建设不断加强，造林护林水平不断提升，昔

日的荒凉高山早已变身绿色宝藏、旅游热点。

最高海拔 1780 米的白马山林场，森林覆盖率达

98%，利用自身优势做活“凉风经济”，发展森林

康养，并利用场部旧楼发展青少年教育研学基

地；望云山林场建有全省最大的金钱松林，打

造 20 余公顷杜鹃花基地发展旅游经济，并正在

规划推进沙参种植基地建设；木瓜山林场涵养

木瓜山水库为邵阳市备用水源，利用原有的干

山工区打造柏木良种基地及种苗场；大东山林

场建有滑翔伞基地，千亩野生樱花每年吸引众

多游客。

在最高海拨1155.1米的九龙山林场，一场薄

雨令云雾如练，山色空濛。碎石铺就的山路边，

可见裸露的石壁上有虬曲盘错的根系正努力地

寻缝觅土、扎入大地。这里土质以板页岩风化土

壤为主，曾经因缺少植被、水土流失，“风吹石头

跑”。如今森林覆盖率已达 98% 以上，林木蓄积

量每年以 10% 的比例递增。新建的生物防火林

带上，一棵棵木荷树苗长势良好，招人注目。

林场场长彭建军 23 岁时在这里参加工作，

后调去大东山林场，2020年又回到九龙山林场。

他介绍说，林场以前广泛种植杉木，近年来增加

了金钱松、赤皮青冈、红榉、马卦木、厚朴、银杏

等复合型树种，进一步改善林分、改良土壤，提

供旅游观赏价值，创造中药材效益。因为山势

陡、土层薄，不太适合发展大规模林下经济，他

们正积极推进利用“九龙传说”和成片的南竹

林、九龙山水库、溶洞等资源，与邻近的向家村

整体谋划，共同发展森林康养和休闲旅游产业。

如他这般，很多人在林场一干就是一辈

子，有的甚至一家三代都留在了林场。经常穿

山越林，白色车成了林场人的标配。一周只回

一次家，回一次家带足一周的菜，成了林场人

的常态。九龙山林场至今还保存着日出而作、

日落而息，一天只吃两餐饭的习惯，工区管护

站才通了电。但这就是林场人曾经无怨无悔，

现在依然无怨无悔的选择。

          （下转 3版）

留住绿水青山 造出金山银山
——隆回县生态“马拉松”跑出现代文明新标杆

邵阳日报记者 贺旭艳 通讯员 陈斌 杨贵新 肖瑶

新华社北京6月18日电 6 月 18 日下午，

国家主席习近平结束出席第二届中国－中亚

峰会后乘专机回到北京。

中共中央政治局常委、中央办公厅主任蔡

奇，中共中央政治局委员、外交部部长王毅等

陪同人员同机返回。

结束出席第二届中国－中亚峰会

习 近 平 回 到 北 京

邵阳日报讯（记者 刘小幸）

6 月 18 日，市人大常委会党组书

记、主任周迎春主持召开 2025 年

第 17 次市人大常委会党组会议

暨市十七届人大常委会第七十六

次主任会议。市人大常委会党组

副书记、副主任唐渊，副主任罗玉

梅、陈博文参加会议，副市长晏丽

君列席会议。

会议传达学习了习近平总书

记近期重要讲话和重要文章精

神；集中学习了《中华人民共和国

全国人民代表大会和地方各级人

民代表大会代表法》；听取了《邵

阳市社区戒毒康复条例（草案）》

《邵阳市武冈历史文化名城保护

条例（草案）》相关情况汇报、2024

年度重点建议专题询问审议意见

研究处理情况的报告等；研究了

《邵阳市人大及其常委会立法工

作规范》和市十七届人大常委会

第二十八次会议议程和日程（草

案）等。

会议强调，新修订的代表法

为加强和改进代表工作提供了坚

实的法律保障。全市人大系统要

以学习宣传贯彻新修订的代表法

为契机，进一步完善代表履职服

务保障和管理监督机制，充分调

动各级人大代表的积极性、主动

性和创造性，引导代表在各自岗

位和履职活动中展现新担当、新

作为，为建设现代化新邵阳贡献

人大智慧和力量。

会议强调，去年 11 月 1 日，市

十七届人大常委会第二十二次会

议就 6 件重点处理代表建议进行

了专题询问，并根据常委会审议

和询问情况梳理了 21 项具体意

见函送市人民政府。各有关部门

要深刻认识到人大审议意见的法

定效力，严格落实“2 个月报告整

改方案、6 个月报告研究处理情

况”的闭环机制；突出问题导向，

“建立清单式管理+项目化推进”

机制，积极解决跨部门协同和基

层力量薄弱等问题。市人大相关

专委会要再次系统梳理政府对审

议意见的研究处理情况，加大督

办力度，持续跟踪监督，提出改进

意见。

市人大常委会党组会议暨主任会议召开
周迎春主持


